
３．福祉関係

１）障がい福祉関連

（具体的な意見や質問①） 【北部地区公民館】

　「別府市障害のある人もない人も安心して安全に暮らせる条例」の施行に伴う財政負担

はどう対応するのか。

　将来をしっかり見据えて対応してもらいたい。

（議会として考え方または回答①）

　ご意見としてお聞きいたします。

＜福祉保健部＞

（具体的な意見や質問②） 【中央公民館】

　「別府市障害のある人もない人も安心して安全に暮らせる条例」に対する意見を担当部

署に提出したが、議員はその内容を見ているのか。

（議会として考え方または回答②）

　議会として、個別の意見の確認はしていませんが、行政（執行部）が取りまとめた資料

をもとに議論しております。

　担当部署は、タウンミーティング等を経てご意見を集約していますので、その結果は、

議会としても認識しております。

２）社会福祉関連

（具体的な意見や質問①） 【西部地区公民館】

　生活保護費の不正受給が全国的に問題となっている。

　別府市においても、そのような懸念をもたれる受給者を見たり、聞いたりする。

　生活保護の適正化にどのように取り組んでいるのか。

（議会として考え方または回答①）

　議会としても、生活保護費の不正受給の話はよく聞きますし、一般質問等でも取り上げ

ている経緯もあります。

　生活保護制度については、適正な制度の在り方を国に要望するとともに、この問題を深

く受け止めております。

＜福祉保健部＞
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（別府市の回答及び対応状況）

　条例の施行により、新たに実施する事業に必要となる財政負担については、事業の
優先順位などを十分検討し、市全体の中で調整していきたいと思います。

（別府市の回答及び対応状況）

　不正受給防止については、受給者全員の課税調査を実施しております。また、さま
ざまな情報を基に個別の調査も行っております。
　今後もさまざまな方策により不正受給の防止に努めていきます。



（具体的な意見や質問②） 【南部地区公民館】

　茶寿苑（民間福祉施設）の公金不正受給の問題等で、市の監視体制はどうなっているの

か。

　また、一部の福祉施設では、生活保護費を搾取しているという話も聞いている。

　議会としては、どのように認識しているのか。

（議会として考え方または回答②）

　この問題は、議会としても重く受け止めています。

　今年度の権限移譲により、一部　県の監査権限が市に移譲されました。

　市も現在、社会福祉課内に監査指導室を新たに設置して監視強化に努めています。

　今後も引き続き行政とともに、問題意識をもって取り組んでまいります。

＜福祉保健部＞

（具体的な意見や質問③） 【朝日大平山地区公民館】

　高齢化や虐待の増加により、福祉の役割（仕事）が増えるとともに、その専門性もより

求められている。

　その一方で、民生児童委員は、高齢化し担い手不足となっている。

　地区に居住している教員ＯＢや市のＯＢが、専門知識を活かして積極的に参加するよう

に議会としても働きかけてもらいたい。

（議会として考え方または回答③）

　市全体の問題と認識しております。

　地域によっては、市のＯＢが地域活動の主になっているところもあります。

　議会としても、行政（執行部）に対して、積極的に参加を促していきたいと考えていま

す。

　虐待の防止等の福祉対策は、日常の情報が大切と考えており、民生児童委員の方々の日

常の活動が必要不可欠です。積極的な情報提供をいただき皆様と共に取り組んでいきたい

と思います。

　また、活動費については、国（厚生労働省）との関係があります。

　過去、国にも要望している経緯もありますので、引き続き努力してまいります。

＜福祉保健部＞
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（別府市の回答及び対応状況）

　民生児童委員は、３年に一度自治会の推薦により委嘱しておりますので、特定の職
種の人を市からお願いすることは困難ですが、協力を求めていきたいと考えます。
　本年度は自治会のご理解、ご協力のもと２５４名全員が委嘱されており、これは全
国的にもまれであります。今後も市民の方々のご協力のもと、民生児童委員の活動に
取り組んでいきたいと考えております。

（別府市の回答及び対応状況）

　昨年度事件発覚後、改善計画書を提出させ施設の改善に向け指導等を行っていま
す。
　また、施設内に高齢者虐待防止委員会が設置され、再発防止に取り組んでいます。


